
Gemeinde Barum 
JSKA Sitzung 

Sitzung  
21.08.2023 

  
 

   

Barum,  
 
den 21.08.2023 Unterschrift Vorsitzende Unterschrift Protokollführer*in 

   

Öffentliche Sitzung des Jugend-, Sport- und 

Kindergartenausschusses (JSKA)  
Die Sitzung findet am Montag, den 21.08.2023 im Saal, Alte Dorfstraße, 21357 Barum statt.  

Beginn der Sitzung:  19:05 Uhr                                                           Ende der Sitzung:   20:20 Uhr  

An der Sitzung nehmen teil: 

 

 

Ratsmitglied  anwesend Bemerkung  

Steffi Päper-Ledwina Vorsitz X  

Lasse Denker  X  

Carl Hanel  X Ab 19:10 Uhr 

Petra Baden  X  

Nadine Wöbke  X  

Bernd Brandstädter  Berater    

Volker Roggendorf Berater  X  Ab 19:30 Uhr 

Frank Isenberg Bürgermeister X Verwaltungsvertreter 
(Gemeindedirektor) ohne 
Stimmrecht 

Manuel Bartheld Zuhörer   

Sven Behr Zuhörer X  Unterschrift auf 
Anwesenheitsliste fehlt 

Hilmar Fehling Zuhörer   

Dr. Markus Grube  Zuhörer   

Sven Lehmann Zuhörer   

Hans Wiesner Zuhörer X  

Dr. Joachim Schwerdtfeger Zuhörer   

Anja Bößow Gast  X Leitung Kindergarten 

Doreen Daum Gast  X Stv. Leitung Kindergarten 

Rabea Düffert Gast   Jugendpflegerin 

Sina Sievers Gast   Jugendliche 

       

Henning Arens Protokoll X  



Gemeinde Barum 
JSKA Sitzung 

Sitzung  
21.08.2023 

  
 

   

Barum,  
 
den 21.08.2023 Unterschrift Vorsitzende Unterschrift Protokollführer*in 

   

 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der 

Beschlussfähigkeit 

3. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde (max. 30 Min.) 

4. Feststellung der Tagesordnung 

5. Niederschrift der JSKA-Sitzung vom 28.03.2022 

6. Grundschule Bardowick, Außenstelle Horburg – Kostenfreie 

            Nutzungsüberlassung eines Grundstückes, sogenannter 

„Bolzplatz“, in der Gemeinde Barum zur Realisierung eines 

Neubaus durch die Samtgemeinde Bardowick  

VO 02/026/2023 

7. Bericht zum Umbau des Kindergartens „Alle unter einem Dach“  

und Bericht der Kindergartenleitung (Anja Bößow) 

8. Bericht aus der Jugendarbeit 

9. Bericht zum Sachstand Bolzplatz und Beachvolleyball-Platz 

10.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

11.  Anfragen und Anregungen 

12.  2. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde (max. 30 Min.) 

13.  Beendigung der Sitzung 
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TOP 1. Eröffnung der Sitzung,  

Die Vorsitzende Steffi Päper-Ledwina begrüßt um 19:05 Uhr die anwesenden JSKA-

Mitglieder sowie die Gäste und Zuhörer.  

 

TOP 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der   

             Beschlussfähigkeit 

Die Einladung wurde mit Mail vom 14.08.2023 unter Bekanntgabe der Tagesordnung im 

Einvernehmen mit der Ausschussvorsitzenden versandt.  

Die Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

TOP 3. 1. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde  

             (max. 30 Minuten) 

Frau Grit Kaiser, Horburg möchte gern wissen, wie die Gemeinde zur Schaffung eines 

Basketballplatzes für die Jugend steht. Eine Fläche von 160/165 qm sollte 

ausreichend sein.  

Der Bürgermeister ist grundsätzlich offen für solche Überlegungen. Es sei aber eine 

Frage, wo eine entsprechende Fläche hierfür vorhanden sei. Dabei ist auch darauf zu 

achten, eine mögliche Lärmbelästigung für Anwohner zu vermeiden. Letztendlich 

müsse auch die Finanzierung gesichert sein.  

Frau Kaiser teilt dazu mit, dass für die Herstellung des Bodens Sponsoren vorhanden 

seien, evtl. auch für die Korbanlage. Sie wird die Kosten prüfen.  

Frau Petra Baden stellt die Frage in den Raum, ob die Jugend eher einen 

Beachvolleyballplatz oder einen Basketballplatz bevorzugen würden. Man solle die 

Jugend einmal fragen.  

 

TOP 4. Feststellung der Tagesordnung 

Beschluss:  
Der JSKA der Gemeinde Barum beschließt die Tagesordnung mit der Ergänzung, dass 

unter TOP 7 auch ein Bericht der Kindergartenleitung abgegeben wird.  

Ja-Stimmen:   5  

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  -  
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TOP 5. Niederschrift der JSKA-Sitzung vom 28.03.2022 

 

TOP 6. Grundschule Bardowick, Außenstelle Horburg – Kostenfreie 

Nutzungsüberlassung eines Grundstückes, sogenannter „Bolzplatz“, 

in der Gemeinde Barum zur Realisierung eines Neubaus durch die 

Samtgemeinde Bardowick VO 02/026/2023 

Der Bürgermeister erläutert, insbesondere für die anwesenden Gäste im Saal, den aktuellen 

Stand der Diskussion um die Realisierung eines Neubaus der Schule in der Gemeinde Barum 

durch die Samtgemeinde Bardowick. Er gibt dabei einen Überblick über den zeitlichen 

Verlauf und weist ausdrücklich darauf hin, dass die Gemeinde bereits bei der Aufstellung des 

Flächennutzungsplanes, der derzeit in der Überarbeitung ist, mehrere Flächen für einen 

möglichen Schulstandort ausgewiesen hat. Leider berichtet die Samtgemeinde Bardowick 

fälschlicherweise, dass die Gemeinde Barum keine Flächen für einen Schulneubau habe.  

Die Vorsitzende liest die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt, die Bestandteil des 

Protokolls ist, zur Orientierung für alle noch einmal vollständig vor.  

Danach stimmt der JSKA ab. 

Beschluss:  
Der JSKA der Gemeinde Barum beschließt die Niederschrift in der vorgelegten Fassung. 

Ja-Stimmen:   5 

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  -  

 

 

 

 

 

Beschluss:  
Der JSKA der Gemeinde Barum beschließt, 
1. der Samtgemeinde Bardowick die gemeindeeigenen Grundstücke (Flur 3, Flurstücke 
55/15 und 57/10, ca. 6.100 qm), sogenannter „Bolzplatz“ (Sportplatz in Barum beim 
Feuerwehrhaus), zur kostenfreien Nutzung zu überlassen, um dort den Neubau der 
Außenstelle der Grundschule Bardowick realisieren zu können, 
2. mit dem Grundstückseigentümer potenzieller Alternativstandorte in weitergehende 
Verhandlungen zu treten, um diese zu erwerben oder zu pachten.  

 

Ja-Stimmen:              5 

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 
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TOP 7. Bericht zum Umbau des Kindergartens „Alle unter einem 

Dach“ und Bericht der Kindergartenleitung 

a) Bericht der Kindergartenleitung 

Zuerst gibt die Leiterin des Kindergartens, Frau Anja Bößow, ihren Bericht ab. Sie geht 

dabei chronologisch auf die Ereignisse des Jahres 2022 ein und gibt einen Überblick 

über die Entwicklung der Kinderzahlen bis 2024.  

Ihr stichwortartiger, aber ausführlicher Bericht ist dem Protokoll als Anhang 

beigefügt.  

Der JSKA bedankt sich für den Bericht. 
 

b) Bericht zum Stand der Umbaumaßnahmen 

Petra Baden teilt mit, dass die Baugenehmigung im Mai eingegangen ist. Mit den 

Arbeiten sei man im Großen und Ganzen vom zeitlichen Ablauf her zufrieden. Soweit 

die Arbeiten mit starkem Lärm verbunden sind, ist ihre Ausführung vorrangig in den 

Ferien geplant. Die Maurer- und Bodenverlegearbeiten sind abgeschlossen. Aktuell 

sind die Tischler und die Maler am Arbeiten. Die Klempnerarbeiten dauern an und 

der Brandschutz gestaltet sich noch schwierig, soll aber in den nächsten 2 – 3 

Monaten erledigt sein. Neue Brandschutzrichtlinien führen leider zu weiteren 

Arbeiten. Die Umbaumaßnahmen sollen insgesamt in diesem Jahr abgeschlossen 

sein.  

Der JSKA dankt Petra Baden für ihre engagierte Arbeit.  
                                            

TOP 8. Bericht aus der Jugendarbeit 

Frau Düffert gibt dem JSKA einen Überblick über ihre Arbeit. Sie ist seit dem Sommer 2022 

für das JuZ Barum zuständig. Ihr Rückblick befasst sich daher nur mit der dieser Zeit. Aktuell 

ist sie noch im Studium und daher zeitlich eingeschränkt.  

Die Einweihung des Jugendraumes / -hauses ist erfolgt. Bis zu 14 Jugendliche nutzen das 

Angebot. Die Jugendlichen sind dabei zwischen 8 und 16 Jahren alt, wobei die überwiegende 

Zahl der Jugendlichen zwischen 13 und 16 Jahren alt ist.  

Mittwochs gibt es feste Angebote, die Jugendlichen dürfen über die Inhalte mitentscheiden. 

Sina Sievers ergänzt den Bericht und weist noch einmal auf die schwierige Zeit Anfang 2022 

hin, die nicht zuletzt durch Beschränkungen der Coronazeit geprägt war. Den Umzug des 

Jugendzentrums haben die Jugendlichen aktiv mit geplant.  

Beide Vortragenden würden sich für den Jugendtreff noch folgendes wünschen: 

- Fahrradständer zum Abstellen der Fahrräder beim Jugendhaus. 
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- Schnelleres Internet.  

Die aktuelle Situation ist sehr unbefriedigend. Die vorhandene Leitung hat keine 

ausreichende Leistung. Der Internetzugang durch mehrere Personen gleichzeitig ist 

nicht möglich.  

Es wäre schön, wenn hier Abhilfe geschaffen würde.  

- Der Außenbereich wächst zu und wäre in Ordnung zu bringen.  

- Hinweisschilder auf das Jugendhaus sind noch am falschen Ort angebracht und 

sollten nach Umsetzung von der Straße aus zu sehen sein.  

Aus dem Kreis des JSKA wurde angeregt, die Jugendlichen zu befragen, was Ihnen besonders 

wichtig ist.  

TOP 9. Bericht zum Sachstand Bolzplatz und Beachvolleyball-Platz 
Der Bürgermeister berichtet darüber, dass der Bolzplatz/Sportplatz in Barum beim 

Feuerwehrhaus neu eingesät wurde. Die Möglichkeit der Beregnung wird vorbereitet und 

soll Ende der Woche abgeschlossen sein.  

Für den Beachvolleyballplatz ist ein Standort am Bolzplatz/Sportplatz in Barum beim 

Feuerwehrhaus oder am Badestrand angedacht. Der Badestrand unterliegt der Verwaltung 

der Samtgemeinde Bardowick. Diese weist darauf hin, dass es sich bei den Flächen am 

Badestand um ein FFH-Gebiet handelt. Außerdem befürchte man Lärm und Vandalismus am 

Badestrand. 

Eine weitere mögliche Fläche wäre die Freifläche neben der Sporthalle beim Kindergarten. 

Problem hier ist, dass diese Fläche zugleich der Sammelplatz bei Gefahren ist und als 

eventueller Standort für Container für weiteren Schulraum freizuhalten wäre.  

Es soll eine erneute Anfrage an die Samtgemeinde Bardowick für einen Standort am 

Badestrand gestellt werden. Die Samtgemeinde möge sich bitte dazu äußern, wo am 

Badestrand ein geeigneter Standort sein könnte.  

Der Bürgermeister möchte auch die Jugendpflegerin stärker einschalten und einbinden.  

 

TOP 10. Mitteilungen des Bürgermeisters 
Der Bürgermeister teilt mit, dass die Verwaltung der Samtgemeinde eine Übertragung des 

Kindergartens in die Obhut der Samtgemeinde zum Ende des Jahres 2024 anstrebt. Der 

Gemeinderat der Gemeinde Barum sei von diesem Vorhaben bisher nicht überzeugt.  

Er sehe auch eine Verantwortung gegenüber den Mitarbeiter/innen des Kindergartens und 

darüber hinaus gehe das Mitspracherecht der Gemeinde zu Fragen des Kindergartens 

verloren. Aktuell kalkuliere die Samtgemeinde mit Kosten von 4.100,00 € pro Kind/Jahr, die 

die Gemeinde dann an die Samtgemeinde zahlen müsse. Darüber hinaus muss die Gemeinde 

weiter die Räumlichkeiten auf ihre Kosten stellen.  
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Es kam in diesem Zusammenhang die Frage auf, ob das offene Konzept des Kindergartens 

Barum auch fortgeführt werden kann, wenn die Kindergarten unter der Leitung der 

Samtgemeinde stünde. 

 

TOP 11. Anfragen und Anregungen 

keine 

TOP 12. 2. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde  

               (max. 30 Min.) 

Herr Philipp, Horburg hinterfragt, ob für das Jugendzentrum nicht ein 5G Router (Telekom, 

Vodafone, etc.) eingerichtet werde kann und für Abhilfe des unter TOP 8 dargestellten 

Problems sorgt. Die Kosten würden sich seiner Meinung nach auf 50 – 100 € pro Monat 

belaufen und damit deutlich unter den Kosten für einen Anschluss an das Glasfasernetz 

liegen, insbesondere wenn die Nutzung des jetzigen Jugendhauses befristet ist.  

 

TOP 13. Beendigung der Sitzung 

Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 20:20 Uhr.  



Anlage zum Protokoll der JSKA Sitzung am 21.08.2023 
  
 

   
   

1. VO 02/026/2023 

2. Jahresrückblick 2022 der Kindergartenleitung 


